

ADELANTATE!!

VALE ₡ 0.25

Organo Oficial del Partido Progresista Independiente

VALE ₡ 0.25

AÑO I



Dirige: MARIO SUNOL

SAN JOSE, 6 DE JULIO DE 1952



Número 4

En Paro Indefinido los Obreros en Huelga de la American Rubber Co.

Los trabajadores de la American Rubber Co., al entrar en la cuarta semana de huelga y en vista de la intransigencia y terquedad de los patronos que los llevaron al paro y que en vez de tratar de arreglar el conflicto se dedican a regar falsos rumores, celebraron asamblea general el sábado 28 de Junio pasado, en la cual se puso de manifiesto la alta moral de los obreros en huelga y su deseo de permanecer firmes en el movimiento. En vista de eso, en

dicha asamblea se tomaron las medidas pertinentes a efecto de mantener el movimiento indefinidamente o hasta que los patronos decidan entrar en con-

(Pasa a la página dos)

EL PROYECTO PILOTO DE LA UNESCO ES UNA MANIOBRA FIGUERISTA

Los representantes de la UNESCO en Costa Rica vienen anunciando hace días un tal proyecto piloto de escuela primaria.

Eso de piloto, en nuestro idioma castellano, es una escuela modelo en determinados aspectos de la enseñanza.

(Pasa a la página tres)

Lo que promete Fernando Castro al Calderonismo es echar abajo la Legislación Social vigente

Cuál es el motivo para que no se desarme a José Figueres

no obstante las revelaciones del afer "García Mongalo"?

El "Diario de Costa Rica" destacó a grandes titulares la información referente a lo que presentó como una "estafa" del nicaragüense César García Mongalo contra el calderonismo. En la información aparece que el citado García Mongalo recibió varios centenares de miles de colones para que cediera al calderonismo el armamento que Figueres tenía bajo su custodia en la finca "La Lucha" y en otros lugares.

Lógicamente, después de brin-

ELECCIONES en MEXICO el DOMINGO

El domingo 6 de Julio serán las elecciones presidenciales en México. Los comentaristas atribuyen más posibilidades al candidato oficial, Ruiz Cortínez. Se afirma que será imposible que ningún candidato de oposición contrarreste la tremenda maquinaria electoral del P. R. I., partido en el Poder.

Pareciera que así son las co-

(Pasa a la página tres)

dar una información tan sensacional, y particularmente des-

(Pasa a la página tres)

Don Fernando Castro Cervantes ha dado un no rotundo, que parecerá ser terminante, en el sentido de que no firmará ningún pacto con el Partido Republicano Nacional. Al mismo tiempo se ha apresurado a dar un "comunicado" a la prensa, que fué publicado en "La Nación" del 28 de Junio, en que define su actitud en relación con algunos de los asuntos que le fueron sometidos por el Comité del Partido Republicano durante las pláticas que culmina-

ron en un completo fracaso. Conviene analizar, aunque sea someramente, ese comunicado de prensa, ya que la campaña para que el calderonismo se "entregue" a Fernando Castro se desarrollará en el futuro sobre la base del susodicho comunicado de prensa.

Don Fernando comienza reiterando su determinación de "no suscribir pactos con partidos o comités políticos". Luego pasa a presentar la primera de

(Pasa a la página tres)

El Gobierno supeditado a la United Fruit Co.

"La Hora" del martes 24 de junio informa que la United Fruit Co. y la Northern Railway Co., dos poderosas compa-

ñas imperialistas, se pusieron de acuerdo para que la segunda pueda construir un ferrocarril entre Parímina y Tortuguero, en la zona del Atlántico. Agrega la información que ahora sí podrá el Gobierno contratar con la Northern, pues ya la United accedió a que se negociara.

De la información aludida se desprende que si la United Fruit Co. no hubiera accedido a permitir el paso del ferrocarril que proyecta por sus dominios, el Estado costarricense no se hubiera atrevido a conocer de esa contratación. En cambio, cuando se trató de expropiar a humildes campesinos costarricenses para construir un aeropuerto militar sí procedió el Gobierno

(Pasa a la página tres)

2.459 ADHESIONES

tiene ya el P.P.I.

(TEXTO INTEGRO EN LA PAGINA 2)

Habla el Presidente Arbenz

(Párrafos sacados del hermoso discurso de Arbenz, publicados por "Diario de Centro América" — 21 de Junio de 1952 — Guatemala).

"La Ley de Reforma Agraria es el instrumento por el cual se podrá iniciar el camino de una transformación profunda en la vida económica, política y social de Guatemala,

(Pasa a la página dos)

2459 ADHESIONES TIENE YA EL P.P.I.

La campaña de adhesiones para la inscripción del P. P. I. ha alcanzado la suma de 2,459, según el balance de la última entrega verificada en el curso de la semana pasada. El detalle del estado actual de la campaña es el siguiente:

SAN JOSE	1300,	teniendo como meta	2000
ALAJUELA	420,	teniendo como meta	600
HEREDIA	303,	teniendo como meta	400
CARTAGO	78,	teniendo como meta	200
TURRIALBA	103,	teniendo como meta	200
PUNTARENAS	128,	teniendo como meta	400
QUEPOS	50,	teniendo como meta	200
PUERTO CORTES	50,	teniendo como meta	100
LIMON	28,	teniendo como meta	100

En la provincia de Guanacaste se está trabajando activamente, pero no se ha hecho entrega de las adhesiones recogidas.

Para el 25 del mes en curso se piensa alcanzar la cifra de más de 3,000 adhesiones. Para entonces ya los lugares que marchan retrasados habrán cubierto en gran parte la tarea que se les ha señalado.

El P. P. I. proyecta solicitar su inscripción con un mínimo de 4,000 adhesiones.

HABLA EL PRESIDENTE ARBENZ....

hacia una época de progreso y de mayor bienestar para un número mayor de la población. Pero todos sabemos que ningún paso en beneficio del progreso y de la civilización de los pueblos se ha dado sin lucha y sin oposición. De allí que nuestro proyecto haya encontrado la tenaz resistencia de algunos sectores que se verán afectados por la Reforma Agraria, porque les expropiará la parte de tierras que no tienen cultivadas o que no se cultiva por su cuenta y porque tendrán que convenir en nuevas relaciones con los trabajadores del campo".

"El progreso industrial y en general todo el desarrollo económico de Guatemala, no podrá ser jamás una realidad, mientras subsistan las actuales condiciones de servidumbre en el campo y de producción en la ciudad. Por ello es que en nuestro Programa tiene capital importancia la Reforma Agraria que para realizarse tendrá que liquidar los latifundios, e introducir cambios fundamentales en los métodos primitivos de trabajo, es decir, hará una mejor distribución de la tierra no cultivada o de aquella donde se mantienen las costumbres feudales e incorporará la ciencia y la técnica a nuestra actividad agraria en general".

"La Reforma Agraria tal como la concebimos, tiende a conseguir un aumento sensible en la capacidad de centenares de miles de familias, lo que redundará en beneficio directo de los negocios de los comerciantes, al mismo tiempo que crea las bases para que se inviertan capitales en la industria a efecto de producir artículos que puedan ser adquiridos por la población, en tal volumen que haga productiva la industria. Sin capacidad de compra no hay industria. Sin capacidad de compra el comercio será insignificante".

"Lo antieconómico es vivir como ahora con salarios miserables en el campo, con minúsculas parcelas en manos de miles y miles de campesinos y con el mantenimiento de tantas formas de servidumbre que han persistido a través de los años, deteniendo el progreso. Esto es lo antieconómico, lo empírico y lo desastroso! Lo económico es terminar con esa situación y abrir una vía que conduzca a que cada quien tenga más dinero con qué comprar, a que circulen más mercancías y más dinero y a que en consecuencia se abran numerosas fuentes de producción que beneficiarán tanto a los industriales y comerciantes, como a los trabajadores".

Lamentable suceso en Río Cuarto de Grecia

Hace algunos días se encontraba pescando sobre una balsa, en la laguna de Río Cuarto, el joven Rafael Rojas, vecino del caserío de Laguna de Río Cuarto, cuando accidentalmente cayó al agua. Unos días después fué encontrado su cadáver.

Nuestro periódico y el P.P.I. hacen llegar, por este medio, a los familiares y amigos del desaparecido compañero su más sentido pésame, a la vez que hace suyo el dolor que aqueja a tan distinguida familia.

¿QUE SE HICIERON LOS FONDOS PARA LA ESCUELA DE MEDICINA?

PARECE QUE ALGUIEN AUTORIZO EL DESPILFARRO
DE ESOS DINEROS

Hace pocos días nos enteramos de algo que consideramos sumamente grave. Parece que alguien, en nombre de la Universidad, autorizó al Ministro de Economía para que despilfarrara esos dineros que habían sido recaudados exclusivamente para la creación de la Escuela de Medicina.

De aquí resulta que ni el propio Consejo Universitario puede exigir la entrega de esos

fondos, porque elementos de su propio riñón estuvieron de acuerdo en que ese dinero se le entregara a organismos extranjeros como la Unicef.

Ahora se viene a saber por qué no se hace la Escuela de Medicina y por qué las propias autoridades universitarias no tienen el interés que deberían tener en la fundación de una Facultad tan indispensable para todo el pueblo costarricense.

DEMANDAMOS UNA INVESTIGACION SERIA

De las Irregularidades del Hospital de la Bananera en Limón

De nuestro corresponsal en Limón recibimos informes de la forma inhumana como se trata a los pacientes en el Hospital de la Compañía Bananera. Tanto la asistencia médica, como alimenticia y administrativa andan manga por hombro.

La comida que suministran a los enfermos es poca, como homeopática, mala y sin ningún acatamiento de las prescripciones de la dietética, no obstante que los enfermos están más necesitados de ella. Los horarios de suministro de alimentos son inadecuados.

Como ejemplo haremos un breve relato. A las 4.30 a. m. se sirve un café insaboro y un pan añejo, sin mantequilla ni queso. A las 10 a. m. se da un plato con escaso arroz y frijoles negros y un minúsculo pedazo de carne, generalmente dura, que hay que desgarrar porque no les dan cuchillo. A las 2 p. m. suministran la comida, que es idéntica al almuerzo, hasta sin el cuchillo para partir el pedazo de carne. A las 8 p. m. les dan un atol hecho con el arroz salado sobrante del día y un poco de azúcar, en el cual se van algunas veces restos de carne.

Cuando les tienen que tomar el pulso, ni siquiera les tocan el brazo para ello, con lo que indican el descuido del personal asistencial, sobre el que dicen que es numeroso pero pésimamente organizado.

La atención médica deja mucho que desear y se rumora sobre una reciente muerte de un

paciente después de un tratamiento extemporáneo.

En fin, lo que se observa es que la Compañía extranjera yanqui tiene es un servicio de esclavos en su centro hospitalario. "ADELANTE" protesta de esa irregularidad y demanda una investigación formal y seria de esos hechos. Es inaudito que una Compañía que viene a explotar despiadadamente a los costarricenses, todavía regatee hasta la atención de sus víctimas.

EN PARO INDEFINIDO LOS OBREROS EN HUELGA DE LA AMERICAN RUBBER Co.

(Viene de la primera página)

versaciones para poner fin al conflicto.

Tomando en cuenta lo anterior, es evidente que los obreros y obreras de la capital y provincias deben movilizarse como un solo hombre y prestar todo su apoyo moral y económico a los trabajadores de la American Rubber Co.

Para que dicho movimiento sea un éxito, deben los obreros celebrar asambleas en los talleres, fábricas y barrios y acordar ayudas económicas y el envío de mensajes de aliento a los obreros en huelga.

Deben comprender los obreros que en esta lucha, los intereses de los trabajadores de la Rubber están estrechamente ligados a sus propios intereses y que si hoy dan su aporte económico para sostener a los obreros en huelga de la American Rubber Co., mañana podrán necesitar ese mismo aporte para llevar adelante sus reivindicaciones frente a sus patronos.

EL GOBIERNO SUPEDITADO a la United Fruit Co.

Una vez más la historia demuestra que no es con cuartelazos, sino mediante la acción de las masas populares, que se avanza en el camino de la verdadera democracia

(Viene de la primera página) —

a la expropiación, sin siquiera indemnizar previamente.

Por otra parte, nos encontramos a las puertas de una nueva contratación con una compañía imperialista de las que más sangre le ha sacado a nuestro pueblo.

Damos la voz de alerta a los sectores progresistas para que estudien con cuidado y patriotismo este nuevo atentado contra la soberanía nacional.

El Proyecto Piloto...

(Viene de la primera página) —

Resulta que quienes manejan la UNESCO aquí son los exilados políticos de Venezuela, particularmente el Sr. Prieto, ex-Ministro de Educación del gobierno de don Rómulo Gallegos, y que son figueristas en nuestra política local.

Estos señores han hecho toda una maniobra para llegar a la conclusión de que ese proyecto piloto debe ser experimentado en la finca "La Lucha", propiedad de José Figueres. La maniobra figuerista no puede ser más clara.

Nosotros protestamos por esta maniobra de baja política, porque la cuota de dinero que paga el Gobierno de Costa Rica para los gastos de la UNESCO sale del bolsillo del pueblo costarricense sin distinción de banderías políticas.

ELECCIONES EN

(Viene de la primera página) —

sas. No obstante, las elecciones mexicanas son importantes por varios conceptos. 1°—Porque han dado lugar a que las fuerzas que pretenden continuar adelante la revolución mexicana participen con sus propios candidatos. Uno de ellos, que cuenta con el respaldo del Partido Popular y del Comunista, es Lombardo Toledano. 2°—No fué posible unificar bajo una sola candidatura a las fuerzas democráticas de izquierda, pero hubo un acuerdo en principio que podrá servir para unificarlas en el futuro. 3°—Ruiz Cortinez, aunque candidato de un gobierno reaccionario y de un partido cuya dirección ha virado hacia la reacción, ha tenido que presentarse al electorado como un candidato de la Revolución Mexicana".

Los sucesos de Cuba, a partir del Golpe de Estado del coronel Fulgencio Batista, han venido a confirmar plenamente la tesis de que los golpes de Estado no son el camino para la democratización de nuestros países; que el derrocamiento de un gobierno malo en virtud de un simple pronunciamiento de cuartel, o por consecuencia de un golpe dado por un grupo de audaces, o deja las cosas como estaban o crea un gobierno más malo aun. Tal es el caso concreto de Cuba en estos momentos. El gobierno de Prío Socarrás era sin duda alguna un pésimo gobierno. Desde todos los ángulos que se le juzgara, era un gobierno esperrable y repudiado por la inmensa mayoría del pueblo cubano. Mas, cuando ya el propio pueblo, que es el único llamado a hacer nuevo gobierno, se preparaba a ir a los comicios electorales que debieron celebrarse el 1° de Junio, vino Batista y dió un cuartelazo. Algunas gentes que conocían lo podrido y antidemocrático que era el régimen de Prío Socarrás saludaron el golpe con alegría, creyendo que Cuba iba a derivar hacia la

democracia y la honestidad administrativa. Sin embargo, las cosas no han sido así. El gobierno de Batista es peor que el de Prío. Tiene las mismas lacras, más el hecho incontrastable de que ha suspendido el orden constitucional, ha suprimido la Cámara de Representantes y el Senado, ha suprimido

todas las libertades públicas que aún quedaban y está gobernando dictatorialmente, a base de decretos-leyes. Una vez más la historia demuestra que no es con cuartelazos, sino mediante la acción de las masas populares, que se avanza en el camino de la verdadera democracia.

ESCUELA DE MECANICA AUTOMOTRIZ AUTORIZADA POR LEY

— MATRICULA ABIERTA —

Graduamos Expertos Mecánicos
Jóvenes y Señoritas.

Precio ridículo • Taller de Prácticas.

PROGRAMA CIENTIFICO.

Teléfono 6267. Casa 102, Calle 34, Avenida 1
100 varas Norte cantina Chico Soto,
Paseo Colón.

H. YGLESIAS DEBELBAN,
Maestro Mecánico. :: Experto Motores

¿CUAL ES EL MOTIVO PARA QUE NO.....

(Viene de la primera página) —
pués de que uno de los calderonistas comprometidos declaró que efectivamente él había entregado dinero al señor García para conseguir el armamento de Figueres, era de esperarse que el Gobierno procediera a decomisar el armamento de marras. Pero "ni una ave volaba ni oíase un rumor". Así que hizo el escándalo en que se demostraba como cierto el persistente rumor de que Figueres posee un cuantioso armamento, el Gobierno, faltando a su deber de

velar por la seguridad del Estado y de todos los ciudadanos, se queda muy tranquilo.

El asunto, de suyo grave, no sería tanto si Figueres no fuera candidato a la Presidencia de la República, pero es el caso que si lo es, y más de un ciudadano se puede preguntar si no tendrá el armamento en cuestión guardado para ser usado en el caso de que pierda las elecciones.

El país espera que, por fin, el Gobierno de don Otilio Ulate desarme a Figueres.

LA FALTA DE "SALUD MENTAL" OBEDECE AL HAMBRE DEL PUEBLO

Acaba de pasar la "Semana de la Salud Mental". Se habló de todo. De los ruidos, del alcoholismo, de la educación física del niño, etc., Todo con vistas a la "salud mental". Pero nada se dijo de lo más importante. Nada se dijo de que la alimentación de niños y adultos es el problema fundamental en rela-

ción, no sólo con la salud mental, sino con la salud en general.

Sin eufemismos, y sin afán de hacer chacota, se puede decir que la mayor parte de nuestros locos y locas lo son por hambre.

Que se suban los salarios y se abarate la vida y veremos.

LO QUE PROMETE FERNANDO CASTRO...

(Viene de la primera página) —
las concesiones que ofrece a los calderonistas que lo apoyen. Se trata de la promesa de que "promoverá la unión de todos los costarricenses, sin distinción ninguna". También don Otilio Ulate, antes y después de alcanzado el Poder, ha hablado de "unir la familia costarricense". Lo mismo promete el señor don Mario Echandi. Pero esta promesa, así concebida, es vaga, no significa nada. Don Otilio ha hablado de "unión", pero en la práctica nada ha hecho por ella. Las sentencias de los tribunales especiales siguen en vigor; la discriminación de los ciudadanos que pertenecieron a los partidos vencidos siguen, no sólo en las esferas de la Administración Pública, sino aun en las esferas de las actividades particulares; las restricciones a la libertad política de los ciudadanos que adversan al señor Ulate continúan, incluyendo la ilegalidad de partidos políticos; siguen las limitaciones a la libertad de prensa

(Pasa a la página cuatro)

LA RERUM NOVARUM CONTRA SU CREACION, EL CONSEJO NAL. DE SALARIOS

En postura eminentemente demagógica, el dirigente de la Rerum Novarum, Juan R. Solís, que se prestó para justificar los atropellos realizados por la United en perjuicio de los trabajadores que desfilaron el 1º de Mayo en Quepos, acaba de publicar declaraciones protestando contra el Consejo Nacional de Salarios.

Es efectivamente cierto que el tal Consejo fija los salarios mínimos con atención a los intereses de la parte patronal. Pero ni el señor Solís ni su Rerum Novarum tienen autoridad para protestar, cuando esa Central es responsable de que las comisiones mixtas de salarios, que sí daban a la parte obrera participación equitativa en la fijación de los salarios mínimos, fueran reemplazadas por decreto-ley de Figueres por el citado Consejo Nacional de Salarios.

Por otra parte, ha sido la Rerum Novarum, central fantasma que no representa a nadie,

quien ha venido teniendo representantes en el tal Consejo Nacional de Salarios y, por tanto, es muy tarde para que nos venga ahora denunciando lo que hace mucho tiempo todo el mundo sabe, que el Consejo sólo refleja los intereses patronales.

Todo lo dicho no resta fuerza a la protesta general de la clase obrera contra las actuaciones del Consejo de Salarios, organismo que debe ser barrido junto con muchos otros organismos inútiles, creados por la Junta de Gobierno para desvirtuar la legislación de trabajo.

Cuando Figueres habla de que él es un candidato popular, que defiende los intereses de los que trabajan, hay que preguntarle por qué creó, en sustitución de las Comisiones Mixtas de Salarios, esa carabina de Ambrosio que se llama Consejo y que no hace más que defraudar las aspiraciones más justas de la clase obrera.

Lo que promete Fernando Castro a los...

y de reunión, a la libertad sindical, etc.

Veamos ahora cómo pretende don Fernando hacer buenas sus promesas de "unión de la familia costarricense". Dice textualmente: "Recomendación a la Asamblea Legislativa de un decreto de amnistía de los hechos políticos de 1948". Esto, así concebido, fué también parte del Mensaje de Ulate al iniciarse la presente legislatura. Sin embargo, no ha habido amnistía. ¿Por qué? Porque una cosa es que un Presidente haga una recomendación de esta índole, y otra cosa es presentar a la Cámara, con el respaldo de la fracción parlamentaria que le es adicta, un Proyecto de Ley de Amnistía General.

Luego reza el comunicado de don Fernando: "Si usando de sus poderes la misma Asamblea estimare que debe adicionar ese Decreto, con el otorgamiento de facultades para la revisión por los tribunales comunes de la República de las sentencias dictadas por los Tribunales Especiales, el Ejecutivo sancionará esa disposición".

Como se ve, el señor Castro ni siquiera asumió la obligación de "recomendar" a la Asamblea la revisión de sentencias, sino que apenas, a regañadientes, ofrece su sanción si la Asam-

blea, "usando de sus poderes, estimare que debe adicionar el Decreto de Amnistía con la revisión de sentencias".

El párrafo siguiente del comunicado de don Fernando es el más importante y significativo de todos. En efecto, en él se define el señor Castro respecto a la legislación social. Declara que el Ejecutivo se "preocupará por el mantenimiento de la Legislación Social existente", pero luego agrega textualmente lo que sigue: "promoviendo todas las reformas que la experiencia, la ciencia y la conveniencia general impongan para lograr una verdadera justicia social dentro de la ARMONIA FECUNDA DEL CAPITAL Y EL TRABAJO". (Las mayúsculas son de nosotros).

Tenemos entonces que la máxima concesión hecha por don Fernando Castro Cervantes al pueblo costarricense para que lo haga Presidente de la República consiste en que "reformulará la Legislación Social vigente de acuerdo con la experiencia, la ciencia y la conveniencia general". Pero resulta que una cosa es la "experiencia, la ciencia y la conveniencia" de la clase obrera, y otra cosa son desde el punto de vista de los terratenientes y capitalistas como don Fernando Castro. Para

Que del mismo Cuero salgan las Correas

El Diputado Ortiz Sequeira ha presentado un proyecto de ley que llama, Ley de Conciliación Conyugal. En dicho proyecto se pretende establecer un ahorro obligatorio a todos los empleados y obreros del 5 % sobre sus sueldos y salarios. Con eso se produciría una entrada fiscal de aproximadamente cinco millones de colones anuales, los cuales serían utilizados así: ₡ 500.000.00 para sostener el Tribunal de Conciliación y el resto, ₡ 4.500.000 para que el Gobierno los invierta en sus menesteres, uno de los cuales será hacer préstamos a los contribuyentes. Como se ve, aquí se puede aplicar bien el refrán

de que "del mismo cuero salen las correas".

Se pretende que el sufrido pueblo, que ya no aguanta más impuestos y que no gana ni para comer, le dé al Gobierno—a quien le sobra la plata— cuatro millones y medio anuales y el Gobierno tomará de ellos para hacer préstamos a los trabajadores.

Nos recuerda este proyecto el dibujo aquel del ricachón que se está dando un abundante banquete y cortó a un perro flaco que lo mira comer con lágrimas en los ojos parte de su escuálido rabo para que saque el hambre.

MIENTRAS LA PRENSA AMARILLISTA CALUMNIA AL REGIMEN GUATEMALTECO, LA "FAO" RECOMIENDA COMO UNICA SOLUCION LA REFORMA AGRARIA QUE ALLI SE ESTA HACIENDO

La prensa dominada por los intereses de los terratenientes y latifundistas, tanto de Costa Rica como de los demás países del Continente, ha desatado una campaña infame y mentirosa, que no respeta ningún escrúpulo, para crear mal ambiente a las democráticas medidas que ha tomado el gobierno progresista de Guatemala para realizar la reforma agraria en su país.

Eso es natural, puesto que los terratenientes y sus testafierros del periodismo se asustan hasta al extremo al darse cuenta que ya los pueblos, bajo la conducción de líderes políticos de avanzada y honestos, se aprestan a poner fin a su despiadada dominación feudal y a poner al alcance de los genuinos cultivadores de la tierra los terrenos que por lógica y elemental humanismo les pertenecen.

Sin embargo, a veces se enredan en la propia madeja de sus maquinaciones.

Mientras que por un lado dicen, las hojas amarillistas de la prensa reaccionaria, todo ese cúmulo de mentiras contra el régimen de Arbenz, por otro aparece una gran publicación oficial de la FAO

declarando que la única solución de los graves problemas mundiales es un tipo de reforma agraria que se parece, como una gota de agua a otra, con la reforma aprobada en Guatemala. Debe recordarse que la FAO es una organización dependiente de la ONU y ambas dominadas por los Estados Unidos, cuya prensa imperialista es la principal abanderada de la campaña en contra del régimen democrático guatemalteco. Ahora, la diferencia es que la FAO recomienda eso "teóricamente"; esas medidas y sus técnicos, en la práctica, hacen todo lo contrario, y en cambio, el Gobierno de Arbenz ha tomado en serio el asunto y lo lleva adelante.

Otro dato significativo es un mismo cable de la Prensa Asociada en el que anuncia una rebelión que "harán" unos potentados desde México, pero, al mismo tiempo reconoce, porque no tiene más remedio, que se "ve palpable" el apoyo mayoritario del Gobierno.

¡Más cuidado, señores reaccionarios, en su campaña para defender sus injusticias!

RESISTENCIAS para Cocinas Eléctricas

Superior Calidad Nos. 20 - 21 - 22

Cromo Níquel "Soding 00-202" - Ni Gr. 80:20
en cantidad limitada le ofrece

Almacén Eléctrico

H. VARGAS y Cía., Ltda.

TELEFONO 5164 - Frente a la Embajada Americana

él, como para toda su clase, la "conveniencia general" es la conveniencia de los ricos. Para nosotros, para los obreros, la conveniencia general es la conveniencia de los trabajadores.

Hablando más claro. No hay reforma que no se le pueda introducir a la Legislación Social dentro de los marcos de la promesa hecha por don Fernando Castro. La tal promesa tanto

sirve para un cocido como para un fregado, como reza el refrán.

Los demás párrafos del famoso "comunicado" con que se pretende cazar a los calderonistas están redactados dentro del mismo patrón.

En síntesis, nada. O mejor dicho, si hay algo: la promesa de reformar la Legislación Social en contra de los intereses del pueblo costarricense.